

DON SERGIO FERNANDEZ LARRAIN  
(Discurso en sus funerales)

por  
*Guillermo Izquierdo Araya*  
Presidente interino de la Academia

Con el fallecimiento de don Sergio Fernández Larrain, la Academia Chilena de la Historia ha perdido a su Presidente. Este infiusto e inesperado suceso nos privará de su trabajo tesonero e inteligente. Su nombre quedará ligado a las actividades más salientes de la vida chilena. Brilló en el Parlamento y dejó en los Boletines de Sesiones de las Cámaras, sus notables intervenciones en los debates parlamentarios. No me corresponde referirme a sus actuaciones en el campo de la política. Debo referirme al académico, al historiador e investigador que se me ha confiado como representante de la institución doliente.

Sergio Fernández Larrain destacóse nítidamente por sus iniciativas de orden cultural y su labor de historiador, especialmente en las últimas décadas de su vida, cuando se alejó voluntariamente de las absorbentes actividades políticas. Numerosas obras de valía jalonan este provechoso periodo dedicado a la actividad intelectual. Cuando uno explora en sus obras y aprecia la ingente tarea por él cumplida, no atina a comprender cómo este chileno de selección pudo darse tiempo para cumplir con tanta eficacia sus tareas de investigador y escritor.

Traigo la expresión de los sentimientos de congoja que abruma a los miembros de número de la Academia Chilena de la Historia. Recordemos aquí la meritaria labor cumplida por nuestro Presidente, labor que superó todas nuestras expectativas, pues en los pocos años de su presidencia, los resultados de su gestión fueron extraordinarios: logró poner al día el Boletín anual de nuestra Academia; en un tiempo más aparecerá el de este año, que él esperaba recibir con el mismo gozo y orgullo con que lo reciben los demás académicos. Gracias a su tesón se ha podido reanudar la publicación de las Actas del Cabildo de Santiago, con la colaboración de la Sociedad Chilena de Historia y Geografía, y así han aparecido los tomos XXIX y XXX, tarea que esperamos no ha de detenerse. Este año se ha publicado, también, la obra de don Carlos Larrain de Castro, nuestro numerario lamentablemente fallecido, autor de *La Familia Larrain*. Está por publicarse el ISMEX de los 91 números del Boletín. Será un importante aporte a la celebración de los cincuenta años de la corporación.

Esta es la valiosa tarea del presidente que nos deja.

§ 4 I

*Boletín de la Academia Chilena de la Historia  
Nº 44. Segundo semestre 1999*

673099

# **Don Sergio Fernández Larraín [artículo] Guillermo Izquierdo Araya.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Izquierdo Araya, Guillermo, 1902-

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1983

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Don Sergio Fernández Larraín [artículo] Guillermo Izquierdo Araya.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)